



« *Nous voulons être une communauté priante, joyeuse et rayonnante, qui aime le monde à la manière de Dieu* »

Éditorial | p. Cassiel

Au terme de ce temps pascal, nous voici bientôt arrivés à la Pentecôte. Cinquante jours après Pâques, l'Esprit Saint prend possession de l'Église pour la faire rayonner parmi toutes les nations. La Pentecôte est une fête qui nous met dehors. Notre vie de prière et notre joie fraternelle ne doivent pas nous enfermer sur nous-mêmes, ni nous tenir en vase clos. Nous voulons être une paroisse non seulement priante - c'est-à-dire connectée à Dieu - non seulement joyeuse - c'est-à-dire partageant la joie du Ressuscité -, mais aussi rayonnante. Rayonner, cela veut dire quitter mes timidités et mes peurs qui m'assignent à résidence ou à banc d'église. Rayonner, cela veut dire inviter, oser parler de ma foi, oser m'intéresser à

*Rayonner, cela veut dire inviter,
oser parler de ma foi, oser
m'intéresser à l'inconnu ...*

l'inconnu qui s'assied près de moi à l'église pour l'accueillir au nom de Jésus. L'Esprit Saint fait ce travail là en nous. Il vient dilater nos cœurs pour les rendre brûlants, et il vient

ouvrir nos yeux pour voir tous ceux qui autour de nous ont

tellement besoin de la tendresse de Dieu. L'Esprit Saint nous fait entrer dans le cœur de Dieu, dans son regard sur le monde, il vient nous transformer en Jésus pour qu'avec lui nous accomplissions son œuvre dans le monde.

Alors à l'approche de la Pentecôte, que notre prière se fasse plus ardente, plus insistante peut-être, pour que l'Esprit Saint visite chacun de nous et nous embrase, pour que nous rayonnions de l'amour du Père pour le monde !

P. Cassiel – curé
perecassiel@gmail.com

P. Coentin
coentinmeignie@gmail.com

P. Dera
harilantwo@gmail.com

5 mai, 2 juin



RDV dimanche
5 mai et 02 juin
à 12h à la
Maison Paroissiale
Repas partagé
suivi de jeux

9 mai



Ascension
Jeudi 9 mai
10h30 à st J Baptiste BJ

13 et 27 mai



Répétition de la Chorale
avec Séverine
de 20h à 21h45 à la Maison Paroissiale

18 et 19 mai



Pentecôte
Samedi 18 mai Notre Dame BJ
Dimanche 19 mai
10h30 à st J Baptiste BJ
St Alban de Roche
St Chef

25 mai



Rencontre des habitués ...
voir en bas de la page

25 mai



26 mai



Parcours eucharistie
adultes

Rencontre pour les habitués de la messe du samedi soir à Notre Dame

Le **samedi 25 mai**, nous convions à un temps fraternel tous les habitués de l'église Notre Dame ainsi que les personnes qui y sont en service.

Ce moment de rencontre fraternelle se déroulera après la messe, à la Maison Paroissiale, autour d'un apéro dînatoire auquel chacun est invité à contribuer.

Le but sera de consolider nos liens et de mettre en commun nos charismes pour continuer à faire de la messe du samedi soir un moment de ressourcement missionnaire.

Rdv le 25 mai après la messe avec de quoi partager pour l'apéro !

Père Cassiel et Séverine, référents de l'EP pour Notre Dame.

PRENDRE SON *envol*

Le caté,
une chance en



Permanences
d'inscriptions

Bourgoin-Jallieu
Maison paroissiale

- vend. 6 septembre
17h-19h
- sam. 7 septembre
10h-12h
- tous les lundis
après-midis
14h-17h
à partir de mai
sauf jour férié

J'inscris mon enfant au caté!



Paroisse Saint François d'Assise
Maison paroissiale
87, rue de la Libération
38300 Bourgoin-Jallieu
cate@stfa38.fr / <https://stfa38.fr>



Pour une inscription au caté, deux choix : scanner le QR code ou se rendre aux permanences et, pour l'Éveil à la foi, uniquement lors des permanences. Ces permanences auront lieu en septembre à la MP (voir l'affiche).

Ou le lien : <https://www.helloasso.com/associations/association-diocesaine-de-grenoble-paroisse-saint-francois-d-assise/adhesions/inscription-cate-2024-25>

Si besoin de renseignement nous contacter par mail cate@stfa38.fr

Témoignage de paroissiens
pour se fortifier entre Frères

Dieu et

Ryan Maurier-Notin
Adrian Bour
Camille Broucis
Henri Nicot



Qui sommes-nous ?

- **Age** : Entre 18 et 20 ans
- **Ville** : Bourgoin-Jallieu, Saint-chef, La Verpillière, Vénérieu
- **Activités** : Terminale, étudiants en fac de droit et en science politique



Comment sommes-nous devenus chrétiens

Que nous ayons grandi dans des familles pratiquantes ou non, nous avons tous été dans une école catholique, ce qui nous a permis d'avoir quelques amis chrétiens. Nos parcours de foi sont différents : certains ont grandi dans une famille pratiquante, ce qui a permis de découvrir Dieu dès le plus jeune âge, d'autres ont rencontré Dieu notamment grâce au scoutisme, ce qui leur a permis de se convertir progressivement. Maintenant ils sont dans une vraie relation vis-à-vis de Dieu.

Qui est Dieu pour nous ?

Pour nous Dieu est quelqu'un qui permet de vivre notre vie au-delà des difficultés des épreuves, c'est une vraie source de confiance et d'apaisement. Comme le dit si bien la prière de Saint Charles de Foucauld, nous remettons notre vie entre ses mains. Le scoutisme joue un rôle essentiel dans notre foi puisqu'il nous permet de revenir et de pratiquer notre foi malgré les possibles écarts. Les amitiés créées dans la troupe scoutie sont vraiment porteuses. Nous pouvons tous citer comme moment clé dans notre foi le pèlerinage de Vézelay que nous avons fait en 2022, et notamment la veillée d'adoration. Nous nous posons des questions quant à l'unité de l'église, mais aussi sur certains de ses préceptes.

**Comment
Dieu
agit-il
dans nos
vies ?**

Nous trouvons que Dieu agit beaucoup dans les personnes de notre entourage qui nous permettent de discuter sérieusement et de grandir dans la foi. Nous accordons une place importante dans le silence, la prière et l'adoration qui sont des vrais moments de ressourcement et d'apaisement. Nous avons tous plus ou moins ressenti la véritable présence de Dieu lors de nos sacrements, que ce

soit la communion ou la confirmation. Dieu agit vraiment à travers les gens.

En côtoyant des chrétiens, nous nous rendons compte de l'effet que peut apporter la croyance de Dieu, notamment dans la volonté de faire le bien. Comme le dit l'article 3 de la loi scout, le scout est fait pour servir et sauver son prochain. Ce besoin d'aider est presque automatique et peut être observé dans la vie de tous les jours. Cela nous pousse donc nous-mêmes à vouloir faire de même. Nous le voyons beaucoup à travers les personnes qui, en dédiant leur vie à Dieu, la dédie également aux autres. Nous pensons par exemple aux communautés qui s'occupent des malades et des personnes dans le besoin.

**Et pour
une foi
toujours
vivante**

Pour nous, le scoutisme est un excellent moyen d'entretenir notre foi. On y crée des relations et des amitiés qui vont nous pousser vers le haut toute notre vie. Il est aussi nécessaire de ne pas être un croyant isolé et d'être entourés et de nouer des relations avec d'autres chrétiens comme dans le scoutisme ou même l'aumônerie.

Pour nous le scoutisme joue aussi ce rôle.

La prière est capitale même si c'est compliqué. Pour cela, nous essayons d'aller à la messe le dimanche, bien sûr, mais aussi en semaine. Essayer d'évangéliser nourrit aussi notre propre foi. De plus, il est important de consacrer une petite partie de notre journée à Dieu. En tant que scout, nous essayons de le faire chaque jour à travers « l'heure route » qui est une réflexion personnelle d'une heure autour d'un texte religieux. Enfin, il nous semble important de participer à au moins un événement majeur dans l'année, pèlerinage, retraite dans un monastère ou encore aller à Vézelay pour les routiers.

**Un texte
en
cadeau**

« Reçois enfin les 3 couleurs portées par tous les routiers du monde. Qu'elles évoquent ce qui en toi, de chaque âge, ne doit jamais mourir ! Jaune, couleur des louveteaux, image du soleil, pour que ta foi joyeuse illumine ceux qui t'entourent. Vert, couleur des éclaireurs, de tout ce qui grandit, pour que l'espérance t'entraîne toujours plus loin. Rouge, couleur de la route, symbole d'amour et de sang, pour que tu n'épargnes ni l'un ni l'autre au cours de ton existence. Un routier scout qui n'a pas tout donné n'a rien donné. Un routier scout qui ne sait pas mourir n'est bon à rien. Mais souviens-toi qu'il est parfois tout aussi difficile de vivre, et maintenant, frère, à Dieu va »

Extrait du cérémonial du départ routier, l'accomplissement ultime d'un scout d'Europe .

La « sou-riporter »... J'espère que vous goûtez le jeu de mots. En ma qualité de rongeur autoproclamé « envoyé spécial auprès de l'équipe paroissiale » (EP pour les intimes), je poursuis le reportage initié en octobre. Souvenez-vous, je vous avais révélé, alors, la manière dont l'EP avait abouti à la formulation de la vision : « Nous voulons être une communauté... blablabla ». Eh bien ! Laissez-moi maintenant vous narrer par le menu (entrée-plat-FROMAGE-dessert) ce qui se passe à la Maison Paroissiale.

Un jeudi par quinzaine, je me trouve tirée de ma tranquillité par la réunion des membres de l'EP. Ne vous méprenez pas : il ne s'agit nullement d'une petite causerie tout à fait formelle où le curé, assis en bout de table, présente ses décisions d'un côté pendant que ses « collaborateurs » opinent gentiment du chef quoiqu'il arrive. Que nenni ! Voyez plutôt :

À 19h, ça commence à bouger. Le plus souvent arrivent en premier – et avec le repas – Analy et Denise. Le fumet appétissant fait vibrer mes moustaches et c'est ce qui me tire de mon trou. Suivent rapidement les Pères Cassiel et Corentin (qui viennent de dire la messe), puis Quentin, Patrick, le Père Dera et enfin, toujours ric-rac, Séverine (À propos d'elle, du reste, j'ai remarqué un fait très étrange : Séverine Moraillon, Souris



Mauve... mêmes initiales ! Étrange coïncidence, non ?).

Ils commencent par se faufiler dans l'oratoire pour un moment de prière, mené à tour de rôle par l'un ou l'autre, afin de confier au Seigneur la paroisse et leur travail du soir. Ma foi, quand on sait de quelle pâte est fait un humain, on comprend qu'il soit impératif de commencer par prier (les souris ont beaucoup moins d'états d'âme). Moi, l'oratoire, je m'y sens bien, parce que François d'Assise, c'était un grand ami des animaux (et à Bourgoin, on est un peu chez lui). J'y resterais volontiers tout du long avec eux, d'autant qu'ils prient en musique et que je suis mélomane, seulement l'odeur du fromage asticote mes papilles, je salive en chantant et... mes deux quenottes gouttent sur la moquette ! Alors parfois, j'avoue que je m'esquive un peu avant la fin des dix minutes (ce qui me donne aussi le temps de prélever un petit morceau du repas, incognito).

Après ça, ils reviennent à table pour casser la croûte (celle du fromage, entre autres). Et pendant que moi, je cours discrètement entre leurs pattes pour glaner les miettes, eux palabrent déjà, tout en mangeant. Le curé lance le coup d'envoi en demandant s'il y a des « p'tites nouvelles » à partager, après quoi ils passent en revue l'ordre du jour. Ils fixent une durée pour chaque sujet, et c'est parti jusqu'à vingt-deux heures

précises ! L'un prend des notes, l'autre surveille la pendule. Sur chaque point, à tour de rôle, ils prennent la parole pour donner leur avis ou faire une suggestion. Quand l'un ou l'une parle, les autres veillent à ne pas l'interrompre et attendent leur tour pour s'exprimer. En vrai, ils trépigent quand même un peu – je le vois puisque je patrouille sous la table – mais globalement, ça fonctionne. Il y a des sujets très prosaïques comme la signalisation à mettre en place pour les confessions, d'autres plus pastoraux comme le choix du nouveau parcours de carême de l'année, et d'autres

encore qui font débat, comme par exemple la formulation de la mission (suite logique de la vision... mais là, je me tais pour ne pas divulguer). Et puis à la fin, ils prient encore – mais plus brièvement parce qu'ils commencent à piquer du nez – avant de tout nettoyer.

Voilà pour le cadre. Je vous en dirai plus dans un prochain article, mais là, il faut que je retourne étudier ma Bible. En effet, si j'ai bien trouvé une fourmi dans le livre des Proverbes, toujours pas l'ombre d'une souris...

La Souris Mauve

À l'attention de tous ceux qui exercent un service dans la paroisse

La paroisse vous propose une formation nationale à domicile, "**Croître et Multiplier**". Cette formation très appréciée a pour but d'aider chacun à vivre son service et sa mission dans l'Église. Elle est gratuite pour les participants, la paroisse paye entièrement cette formation.



Il y a des temps en visio (6 soirées de novembre à janvier), animés par des coach professionnels du réseau **Talenthéo**, avec des paroisses de toute la France, et des temps de partage en petits groupes au niveau paroissial. Plus d'infos sur le concept et les dates ici : <https://www.talenthéo.org/parcours-croître-et-multiplier>

Pour ceux qui sont intéressés par ce parcours (et je vous invite vraiment à y participer !!), merci de vouloir **remplir ce formulaire interne**, qui nous permettra d'évaluer si nous nous lançons en paroisse dans cette formation ou non : <https://forms.gle/LoucG5xqeagMeJoE6>

Eh oui, me revoilà ! J'avais pourtant annoncé, dans le bulletin de février, que j'étais ma casquette de déléguée au Conseil Diocésain de Pastoral (CDP). Rassurez-vous, je ne me succède pas à moi-même. Au contraire ! J'ai l'immense joie de vous annoncer que Nathalie MOREIRA a accepté de reprendre le flambeau. Un grand merci à elle !

Comme au 9 mars j'étais néanmoins encore sans successeur, j'ai accepté l'invitation de notre évêque à participer à une journée de travail sur le synode ; invitation large qui a rassemblé 170 personnes issues des différents conseils de l'évêque et des équipes paroissiales (37 des 45 paroisses du diocèse y furent représentées).

Cette journée faisait suite à l'assemblée des évêques d'octobre 2023 (objet de mon précédent article) et préparait celle d'octobre 2024. J'y ai tout trouvé si enthousiasmant qu'il m'est difficile d'opérer une sélection pour cet article. Je vais pourtant m'y efforcer.

Le point qui m'a le plus frappée, et que j'ai découvert en écoutant l'exposé d'Alejandro Pérez (théologien du Centre Théologique de Meylan), c'est que si la notion de coresponsabilité de tous les fidèles (prêtres et laïcs) n'apparaît pas explicitement dans les textes du Concile Vatican II (1962), l'idée y était néanmoins déjà bien présente.

Ainsi entend-t-on, vingt ans plus tard, dans la bouche du père Yves Congar (l'un des théologiens experts du Concile) : « Au concile, et chez Paul VI, il y a eu accueil des « idées nouvelles », [...]. Idée de « ressourcement », de collégialité ou coresponsabilité, [...]. Une des raisons du malaise et de la crise est que des idées très largement reçues et actives dans les esprits n'ont pas trouvé adéquatement les structures, institutions qui les traduiraient et permettraient leur large exercice.¹ »

En 1989, le pape Jean-Paul II insiste : « La nouveauté chrétienne est le fondement et le titre de l'égalité de tous ceux qui sont les baptisés dans le Christ, de tous les membres du Peuple de Dieu : [...]. En vertu de cette dignité baptismale commune, le fidèle laïc est co-responsable, avec tous les ministres ordonnés et avec les religieux et les religieuses, de la mission de l'Église. »²

Et aujourd'hui, soixante ans après le Concile, le terme « coresponsabilité » apparaît 16 fois dans le rapport de synthèse édité à la fin de l'assemblée synodale

¹Yves Congar, « Remarques générales », dans Paul VI et la modernité dans l'Église. Rome : école Française de Rome, 1984, p. 851 - 853.

²https://www.vatican.va/content/john-paul-ii/fr/apost_exhortations/documents/hf_jp-ii_exh_30121988_christifideles-laici.html

d'octobre 2023, avec une insistance sur la nécessité de permettre l'exercice concret de cette coresponsabilité : « Le moment semble venu de réviser le Code de droit canonique. »³

Quel chemin ! Je trouve édifiant de contempler comment agit l'Esprit, comment Il prend son temps, semant une idée, lui laissant le temps de prendre racine puis la faisant germer, au moment adéquat. Je m'émerveille de voir comment Il se sert aussi des fautes graves commises au sein même de l'Église (je pense à ce qu'a établi le rapport de la CIASE) pour accélérer les évolutions qui s'esquissent. Enfin, je me réjouis d'avoir constaté que c'est, entre autres, le dialogue avec le monde qui constitue l'engrais de cette germination.

Sauf qu'à présent... il faut se retrousser les manches ! Bien sûr, beaucoup de décisions ne relèvent pas uniquement de nous, du moins pour ce qui concerne le fonctionnement de l'Église et des instances où peut s'exercer la synodalité (notamment les conseils comme le CDP, le Conseil Pastoral Paroissial – CPP – etc.). En revanche, chacun de nous est invité à s'interroger sur ce que le Seigneur attend de lui pour la mission et à endosser cette responsabilité : Quels charismes ai-je reçus ? Quel éventuel appel à recevoir un ministère particulier ? Car s'il s'agit bien de co-responsabilité, elle n'en est pas moins différenciée. Le Seigneur n'a pas dupliqué des clones mais appelé chacun à l'existence dans sa singularité ! Pour prendre le contrepied de l'adage qui prétend que « nul n'est irremplaçable », je dirais qu'aux yeux de Dieu, aucun de nous n'est remplaçable et que nul ne peut faire à notre place ce à quoi le Seigneur nous appelle.

Dans sa synthèse de fin de journée, le Père Christophe Delaigue soulignait ainsi le rôle que peuvent jouer les paroisses pour accompagner les fidèles dans le discernement de leur(s) charisme(s) et soutenir leur implication dans la mission. Accompagnement qui, à l'image de ce qui s'est vécu en octobre à Rome, pourrait se faire en trois temps : rencontrer, écouter, discerner. Rencontrer tout fidèle désireux de servir le Christ, l'écouter relire sa vie sous le regard du Père, l'aider à discerner l'appel de l'Esprit pour la mission, et le soutenir dans cet exercice.

*Dieu vous bénisse !
Séverine*

³https://eglise.catholique.fr/wpcontent/uploads/sites/2/2023/11/Rapport_synthese_Synode_synodalite_oct2023.pdf



Vous vous demandez peut-être à quoi ressemble le quotidien d'un curé ?

Les enfants imaginent parfois qu'en dehors de la messe du dimanche, je dois beaucoup m'ennuyer, mais ce n'est pas exactement le cas. Voici en exclusivité pour « *L'Unisson Libéré* » quelques éléments de ma vie passionnante...

À une exception près, mon réveil sonne chaque **matin** à 7h40 (oui, je suis un gros dormeur, je ne suis pas du matin - certains l'auront déjà remarqué - et je fais tout pour retarder le moment du réveil). Le temps d'émerger, je prie l'office des lectures du bréviaire puis je prends ma douche (dans cet ordre, vous aurez donc compris que je prie mon bréviaire en pyjama dans mon lit, et vous aurez raison). Comme je n'ai pas faim le matin et que je ne veux pas perdre de temps, je ne prends pas de petit déjeuner, ce qui ne manquera pas d'en offusquer plus d'un.



Et nous nous retrouvons avec le P. Corentin et les fidèles qui le souhaitent à 8h30 pour dire les laudes ensemble à l'oratoire.



Suite à ce temps de prière des laudes et aux petites nouvelles échangées avec Corentin, je prends habituellement une heure d'oraison, dans ma chambre. Les plus saints d'entre nous préféreront prendre ce temps dès le lever, avant les laudes, mais moi je n'y arrive pas, ça pique trop. C'est un moment très important pour moi où j'essaie tant bien que mal de me mettre en présence de Dieu, dans le silence, et de le laisser faire pour qu'il agisse en moi. Cela n'est pas toujours l'extase, mais c'est un temps auquel je suis très attaché. Si je ne peux pas prendre mon temps d'oraison à ce moment-là à cause d'une réunion de doyenné, d'une rencontre de diocèse, ou d'un autre impératif, je tâche de le décaler à la fin d'après-midi.



Et puis les jours s'enchaînent :

Le mardi à 10h00, nous avons en général un point de coordination avec Corentin et Analy, notre LEME, pour les petits et grands sujets à gérer dans la paroisse : prochain parcours Venez et Voyez, prochain CPP ou temps fort paroissial, question à propos de tel ou tel service de la paroisse etc...

Puis, en fin de matinée, nous prenons le temps avec Corentin d'un partage biblique et parfois un temps de formation (lecture de la présentation du Missel), suivi d'un repas préparé par une paroissienne. Nous sommes gâtés. Une fois par mois, nous retrouvons à ce moment-là les pères Jean-Claude Lefebvre et Flavien Milenge, ainsi que le diacre Bernard Badin pour un temps et un repas tous ensemble.



L'après-midi, j'ai souvent des rendez-vous : rencontre d'un responsable de la pastorale (santé, funérailles, caté, etc...) visite à domicile, ou accompagnement spirituel.

L'accompagnement spirituel est un ministère que j'aime beaucoup (par déontologie, comme curé, je n'accompagne pas de paroissiens (à l'exception de quelques jeunes que je côtoie moins) mais plutôt des gens de l'extérieur, pour éviter les confusions entre le for interne et for externe et pour ne pas entendre des choses confidentielles qui concernent d'autres personnes avec qui je travaille). Le mardi, c'est aussi le jour où je vais voir mon propre accompagnateur spirituel, toutes les 4 à 6 semaines.

Et le mardi après-midi, c'est aussi le moment où il peut y avoir des rencontres au séminaire Saint Irénée à Lyon, pour assister au "Conseil" d'un ou plusieurs séminaristes du diocèse qui y vivent. J'y participe dans le cadre de ma mission d'accompagnateur des séminaristes du diocèse, qui porte le nom pompeux de Délégué Diocésain à la Formation aux Ministères (DDFM).



Si je n'ai pas tout cela, ça me laisse un peu de temps pour répondre à tous les mails et demandes accumulés depuis le week-end. À 18h30, c'est la messe (je dis les vêpres chez moi en général juste avant), suivie d'un repas rapide avant les réunions du soir : Prépa mariage, rencontre catéchuménat, rencontre des catéchistes, point avec telle ou telle pastorale (liturgie, concerts, accueil etc.), participation à une soirée Venez et Voyez, rencontre avec des couples que je prépare au mariage ou au baptême de leur enfant... Ou une invitation à dîner !

Le soir je m'endors entre 11h et minuit, après avoir prié les complies dans mon lit, lu les lectures de la messe du lendemain et préparé dans ma tête une ébauche d'homélie si je dois prêcher le lendemain, en espérant me rappeler de mon idée au réveil.

Le mercredi matin - après mon oraison, vous l'aurez compris - je vais à la Maison Paroissiale pour rencontrer la secrétaire, l'économe paroissiale et les autres serviteurs au travail depuis plus longtemps que moi... C'est l'occasion de discuter de l'ordinaire et de tous les imprévus qui nous tombent dessus. L'après-midi est aussi pris par quelques rendez-vous... Si je suis invité chez un paroissien à midi, l'après-midi de travail commence plus tard ! Et le soir, c'est comme la veille.

Le jeudi est plus flexible, après l'oraison il n'y a rien de de routinier : travail personnel ou disponibilité pour rencontrer quelqu'un.

L'après-midi est le moment que je me réserve en général pour écrire mon homélie. Si vous voulez prier pour avoir une homélie nourrissante le dimanche, c'est à ce moment-là qu'il faut le faire ! À vrai dire, je pense à mon homélie toute la semaine en repensant régulièrement aux textes et en attendant qu'une idée tombe du ciel. Ce n'est pas toujours le cas !

Une fois par mois, je vais célébrer à la Mapad de la Folatière à 15h, et j'en profite pour tâcher de visiter une personne âgée isolée à la Girandière dans la foulée.



Le jeudi est aussi le jour dédié aux rencontres diocésaines : rencontre des curés, des agents pastoraux (prêtres, diacres, LEMES etc.), des prêtres de moins de 10 ans d'ordination. Dans ces cas-là, c'est la panique pour essayer de fixer un autre créneau dans la semaine pour rédiger mon homélie !

Le soir il y a la messe à l'église Notre Dame où nous avons la joie de retrouver le P. Dera qui nous rejoint pour la fin de semaine. Puis, tous les 15 jours, on enchaîne avec l'Équipe Paroissiale (le tout sous le regard amusé d'une souris mauve qui écrit parfois dans ce bulletin), où nous discutons ensemble des projets paroissiaux à venir (Avent, Carême, animation des CPP, grandes fêtes de l'année, mise en œuvre de la vision, réponses aux besoins de la communauté etc.) pour que nous devenions, autant que faire se peut, une paroisse priante, joyeuse et rayonnante qui aime le monde à la manière de Dieu. C'est passionnant.



Le vendredi matin c'est spécial. Les laudes sont à 8h30 à l'église Notre-Dame, ce qui est l'exception pour mon réveil : 7h25 au lieu de 7h40. Au passage, ces 15 minutes de différence du vendredi avec les autres jours semblent toujours amputer mon sommeil d'une heure ou deux tellement elle me surprennent. Pourtant ce ne sont que 15 minutes. Certains diront que ça se voit à ma tête (c'est là où se vérifie la subtile différence entre avoir une tête de ressuscité et avoir une tête de déterré). Puis il y a la messe à 9h00, ce qui est terrible pour avoir une homélie bien au clair en tête de si bonne heure.



Cette célébration toujours très fréquentée (ce qui m'émerveille à chaque fois) est suivie du café à la Maison Paroissiale. J'aime beaucoup ce moment de rencontre et je vous y invite si vous êtes disponible à ce moment-là !

Puis je passe dans les services paroissiaux (secrétariat, économat, baptême, notariat, LEME) pour évoquer les différents sujets en cours.



À midi, je file dans une des 3 écoles privées de Bourgoin : Saint-Michel, Notre-Dame ou Saint-Joseph pour manger avec les enfants (si je n'arrive pas trop tard), et passer un moment à jouer avec eux à l'épervier, au chat perché et au poisson-pêcheur. J'adore ce moment-là avec les enfants qui est aussi ma

principale activité sportive de la semaine.

Dans l'après-midi, j'essaye de naviguer entre quelques rendez-vous possibles, un peu de travail de bureau, mon temps d'oraison que je n'ai pas pu prendre le matin (car le réveil pour être à 7h30 à l'adoration ne serait pas un service à rendre à tous ceux qui auraient à me supporter pendant la journée). À 17h, si je peux, je vais à la permanence de l'aumônerie à la Maison Paroissiale pour passer un temps gratuit avec les collégiens et lycéens qui sont là pour papoter, faire leurs devoirs, jouer au baby-foot ou à d'autres jeux jusqu'à 19h.

Le soir, comme les autres soirs, est consacré aux réunions, à Venez et Voyez, ou aux rencontres de familles pour des sacrements.

Le samedi matin se joue à domicile : Laudes et messe à l'oratoire de



la cure, puis confessions ou temps d'oraison, suivi d'un temps de travail à mon bureau.

En fin de matinée, il y a parfois des baptêmes, l'après-midi parfois des mariages, et le soir parfois la messe à Notre-Dame. S'il n'y a pas tout ça, il y a des rendez-vous divers, et un peu d'espace pour terminer l'homélie du dimanche si ça n'est pas encore fait.

Puis arrive le premier jour de la semaine, *le Dimanche*. C'est un jour que j'aime beaucoup, peut-être par déformation professionnelle. J'aime célébrer avec toute la



communauté rassemblée, dans la diversité des âges, des styles de vie, des sensibilités, des lieux de vie. Ce qui nous rassemble, cela n'est rien de tout ça, c'est le Christ Ressuscité, que nous célébrons et qui nous transforme en lui. C'est une des grâces de la dimension diocésaine de ma vie de prêtre, contrairement à certains religieux : je ne suis pas envoyé vers les gens d'une certaine spiritualité, d'un certain style, mais pour tous

(en ayant conscience d'avoir moi-même mes spécificités, et qu'elles ne correspondent pas forcément à tout le monde...).

La messe du dimanche est faite pour vivre cette expérience-là : nous formons un seul corps dans le Christ, avec toutes nos différences. Et l'apéro d'après la messe aide aussi parfois à demeurer un peu, pour tisser des liens entre nous !

Après une heure de messe et une autre heure à discuter sur le parvis, le dimanche midi est un moment unique pour faire connaissance avec les paroissiens, à l'occasion d'une invitation. Ce sont toujours des moments très précieux.

Puis, dans l'après-midi, le rythme se calme. Et j'entre petit à petit dans la pause de la semaine, avec **Le lundi**, notre "jour off". Une fois par mois, je vais avec d'autres confrères prêtres du diocèse vivre 24h dans ce qu'on a appelé une "équipe de vie". C'est un lieu où l'on prie ensemble, on mange ensemble, et on refait le monde, tout en se partageant nos expériences pastorales et nos vies.

Un autre lundi par mois, j'aime bien me prendre 24h déconnectées dans un monastère, le plus souvent au Carmel de Surieu près de Péage-de-Roussillon, pour un temps de repos, de prière, et de reconnexion avec Dieu. Les lundis qu'il reste, je reste à la maison (pour un peu de ménage par exemple (enfin, ça c'est la théorie)), je pars en famille ou ailleurs. Et la vie reprend très vite le lendemain !



Une vie de curé, c'est donc un peu plus que la messe du dimanche. C'est une vie dense, mais passionnante, où chaque journée est différente, et l'occasion de nouvelles rencontres extraordinaires avec l'un de vous, ou toute personne que Dieu vient mettre sur mon chemin ! Et chaque jour (ou presque, parce qu'il y a quand même des exceptions 😊!!), je me dis que j'ai de la chance.



Invitation pour les personnes en rupture de couple



Revivre
après une séparation
ou un divorce

Un chemin de guérison et de reconstruction fondé sur l'Espérance chrétienne

7 matinées conviviales les samedis de 9h30 à 11h30
petit-déjeuner, enseignements, témoignages,
temps de partage en petits groupes

Participation financière libre / Inscription obligatoire

Contacts
Marie-Hélène et Mathieu Tjardovic - 06 31 66 12 03
mathieumariehelene.tjardovic@gmail.com
Mathilde Boyer : 06 78 54 88 49 - mathilde.boyer38@gmail.com

Maison paroissiale
de la paroisse
Saint François d'Assise



diocèse de
GRENOBLE
ALPES
MONTAGNES
JURASSIENNES

87, rue de la Libération
38300 Bourgoin-Jallieu



Un parcours qui s'adresse aux personnes
en cours de séparation ou déjà séparées/divorcées

Accueil / Bienveillance / Confidentialité

18 mai	Faire face aux conséquences de la séparation
25 mai	Communication et résolution des conflits
1^{er} juin	Pardon et réconciliation
8 juin	Gérer les autres relations
15 juin	Questions juridiques et spirituelles
22 juin	Être de nouveau seul(e) et avancer
29 juin	Déjeuner bilan et témoignages

parcours-revivre.fr



Si vous êtes séparé(e), divorcé(e) ou remarié(e) et que vous souhaitez retrouver un apaisement, n'hésitez pas à vous inscrire ici : <https://parcours-revivre.fr/bourgoin/>



Le M.C.R. vous invite

Mercredi 15 mai de 14h à 17h
à la Maison Paroissiale de Bourgoin-J.

Pour une après-midi sur le thème

« VIE DE PRIERE »

par le curé de la paroisse St François d'Assise, père Cassiel CERCLÉ

*Renseignements : Philippe Mathias 06 68 11 19 30/04 74 43 93 87
phmmathias@orange.fr*

DES **KM** CONTRE LA FAIM

À vos marques, prêts...

RANDONNÉE SOLIDAIRE – 7 km

SAMEDI 8 JUIN 2024
 Départ à 9h
 Etang de Rosières
 BOURGOIN-JALLIEU
 Participation libre

Marchez et soutenez nos projets d'agroécologie en Bolivie et en Inde.

 **TERRE SOLIDAIRE** **POUR EN SAVOIR +**
kmcontrelafaim.ccfid-terresolidaire.org 

#Ane Caroline du Lima / Samanta Sena
 N'le pas rester sur la voie publique

Le groupe des chrétiens séparés, divorcés ou en nouvelle union se réunira sur la paroisse, à la Maison Paroissiale de Bourgoin-Jallieu, **Le mardi 11 juin à 20h.**

Sa raison d'être est d'accueillir et de remettre en route ces personnes en souffrance que sont généralement les chrétiens divorcés et, si besoin, de les réconcilier avec leur Église. Ce groupe permet de s'exprimer, d'échanger, de partager son expérience avec d'autres personnes dans la même situation, parfois de ne pas rester seuls... et bien sûr de partager la parole de Dieu et de prier ensemble.

Les personnes qui souhaitent rejoindre le groupe sont invitées à prendre contact avec Anne Bruley au 06 62 60 16 46 ou Bernard Bruley au 06 62 60 17 49.

Si vous connaissez des personnes dans cette situation, n'hésitez pas à leur en parler. Vous pouvez avoir plus informations sur le site de l'association "Chrétiens Divorcés, Chemins d'Espérance" <https://chretiensdivorces.org/>

L'association Chrétiens Divorcés, Chemins d'Espérance

Billets de l'Hospitalité Dauphinoise de Lourdes – 2024 -

Résultats Tirage - Paroisse St FRANÇOIS D'ASSISE

Comme chaque année, dès le mois de janvier, nous avons organisé la vente de billets au profit de l'Hospitalité Dauphinoise N D de Lourdes.

Le bon gagnant d'un montant de cent euros (100 euros), qui vient en déduction du prix du pèlerinage, pourra être utilisé par le gagnant, donné à un proche ou à un malade.

Il sera valable pour le PÈLERINAGE 2024 (du 21 au 26 juillet).

Un grand merci à tous ceux qui ont aidé à la vente des billets et aussi à ceux qui les ont achetés. Cette vente de billets est la seule source de « revenu » de l'hospitalité pour venir en aide aux personnes malades / porteurs de handicap qui ont une situation financière délicate, prendre en charge complètement six jeunes et renouveler le matériel nécessaire.

Série n°	Gagnant n°	Vendu Église	Série n°	Gagnant n°	Vendu Église
99	79		121	28	
122	18		125	82	
126	16		127	47	Nivolas
128	43	Domarin	129	36	St Marcel B A
130	6	St Jean Baptiste	131	35	Notre Dame
132	6	Notre Dame	133	74	Four
134	18	Four	135	42	Nivolas
136	80		137	30	
138	85		139	23	St Jean Baptiste
140	59	St Jean Baptiste	141	33	St Chef
142	60	St Chef	143	73	
144	18	Maubec	145	25	St Jean Baptiste
173	6	Crémieu	174	23	Crémieu
175	32	Châteauvillain	180	15	Châteauvillain
185	23				

Les personnes qui auront gagné, voudront bien se faire connaître et **remettre le billet gagnant** (bleu roy), à **Sylvain CHAMOUTON** : Tél. **06 62 19 21 52 – 95**, Impasse des Châtaigniers 38300 RUY-MONTCEAU **AVANT LE 5 MAI 2024** (le bon sera remis ultérieurement). Pour toutes informations, vous pouvez aussi contacter, **Christiane GIROUD** au **06 87 11 24 62**. Les PÈLERINS peuvent s'inscrire auprès de **Jean-Luc MERMET** : **06 86 78 39 58** ou **directement sur le site du diocèse**.

Les Responsables du secteur

Information sur www.lourdes38.fr

GROUPE DE PRIÈRE
REINE DE LA PAIX
 « Pour conduire nos pas
 au chemin de la **paix**. » (Luc 1, 79)

 **Domarin**
 à la Salle Paroissiale
 à partir de 19h30

21 mai / 18 juin

 **Villefontaine**
 au Centre St Paul
 à partir de 19h30

30 avril / 28 mai / 25 juin

 @reinedelapaix.fr
 @reinedelapaix
 Communauté Catholique
 Reine de la Paix

**Chapelle Notre Dame de la Salette
 de Meyrié**

Prière hebdomadaire du Rosaire
 tous les dimanches de 15h30 à 16h.
(Sauf mauvais temps).
 Chapelet depuis N.D. Lourdes
 avec R C F Lyon.







Prier et chanter dans
 l'esprit de Taïzé
 Veillée 15 mai
 20h-21h15 à l'église de Ruy
 Contact 06 66 29 68 92

Les soirées de l'Emmanuel

Louange, témoignage, adoration



13 mai
 10 juin

Eglise St Jean-Baptiste de Bourgoin-Jallieu à 20h30

Date	Heure	Lieu	
Samedi 4 mai	18h30	Notre-Dame B-J	
Dimanche 5 mai	10h30 10h30 10h30	St J. Baptiste B-J St Alban de Roche St Chef	<i>Baptême après la messe</i>
Jeudi 9 mai	10h30	St J. Baptiste B-J	<i>Ascension</i>
Samedi 11 mai	11h30 18h30	<i>Matinée baptêmes ND BJ</i> Notre-Dame B-J	<i>ND de Fatima</i>
Dimanche 12 mai	10h30 10h30 10h30	St J. Baptiste B-J St Marcel Bel Accueil Nivolas-Vermelle	<i>Baptêmes après la messe</i> <i>Baptêmes après la messe</i>
			<i>Pentecôte</i> <i>quêtes impérées*</i>
Samedi 18 mai	11h00 18h30	<i>Fête des bapt. StJB BJ</i> Notre-Dame B-J	
Dimanche 19 mai	10h30 10h30 10h30	St J. Baptiste B-J St Alban de Roche St Chef	<i>1ère communion</i> <i>Baptême après la messe</i>
Samedi 25 mai	18h30	Notre-Dame B-J	
Dimanche 26 mai	10h30 10h30 10h30	St J. Baptiste B-J St Marcel Bel Accueil Nivolas-Vermelle	<i>Fête 1ère communion</i> <i>Baptêmes après la messe</i> <i>Fête 1ère communion</i> <i>Baptêmes après la messe</i>

Messes à la Maternité Catholique : voir sur stfa38.fr → Célébrer et prier

**Quêtes impérées – pour la solidarité internationale et quête au profit des facultés catholiques de Lyon*



fraternités
locales

Vous voulez rencontrer
d'autres Chrétiens dans votre
quartier ou votre village ...

Créez ou venez rejoindre une fraternité locale !
ou faites-vous connaître si vous en avez lancé une.

contact : fraterniteslocales@stfa38.fr

Date	Heure	Lieu	
Samedi 1er juin	11h30	<i>Matinée bapt. ND BJ</i>	<i>Kermesse KT après-midi</i>
	18h30	Notre-Dame B-J	
	18h00	St Hilaire de Brens	<i>Baptême pdt la messe</i>
Dimanche 2 juin	10h30	St J. Baptiste B-J	<i>Fête 1ère communion</i>
	10h30	Saint Alban de Roche	
	10h30	St Chef	<i>Baptême après la messe</i> <i>Fête 1ère communion</i>
Samedi 8 juin	11h30	<i>Matinée bapt. ND BJ</i>	
	18h30	Notre-Dame B-J	
Dimanche 9 juin	10h30	St J. Baptiste B-J	
	10h30	St Marcel Bel Accueil	
	10h30	Nivolas-Vermelle	<i>Fête 1ère communion</i> <i>Baptêmes après la messe</i>



22 juin, Tour de la Paroisse en Vélo

23 juin, Dimanche de St. François et Fête de la Paroisse

Ce serait dommage de rater ça !

Obtenir son certificat de baptême :

stfa38.fr → CONTACTEZ-NOUS → Demander un acte de baptême.

Renseignement sur les intentions de messe :

stfa38.fr → CÉLÉBRER ET PRIER → Les messes → Intentions de messes

Pour les concerts :

stfa38.fr → CONTACTEZ-NOUS → Organiser un concert
ou par mail concerts@stfa38.fr

Offices en semaine

	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi
7h30-8h30				Adoration et confessions* <i>égl. Notre-Dame</i>	
8h30	Laudes* <i>oratoire cure St JB</i>	Laudes* <i>oratoire cure St JB</i>	Laudes* <i>oratoire cure St JB</i>	Laudes* <i>église Notre Dame</i>	Laudes* <i>Oratoire cure St JB</i>
9h00				Messe <i>église Notre-Dame</i>	Messe <i>Oratoire cure St JB</i>
9h45-10h45				 <i>Café Maison Paroissiale</i>	Confessions et Adoration <i>église S. Jean-Baptiste</i>
18h30	Messe <i>église S. Jean-Baptiste**</i>	Messe <i>église S. Jean-Baptiste**</i>	Messe <i>église Notre-Dame</i>		

*Hors vacances scolaires

**De novembre à mars, les messes du mardi et du mercredi ont lieu à l'oratoire de la cure, 1 rue Félix Faure.

Oratoire de la cure : 1 rue Félix-Faure à Bourgoin-Jallieu

Maison paroissiale : 87 rue de la Libération à Bourgoin-Jallieu

Mariages : Contactez la Maison Paroissiale aux heures de permanences téléphoniques, secretariat@stfa38.fr

Baptêmes des enfants : Contactez la Maison Paroissiale le lundi, le mercredi et le vendredi de 10h à 12h, bapteme.stfa@orange.fr

Baptêmes des adultes : Contactez Marie et Thierry RASTELLO : bapteme.adultes@stfa38.fr

1^{ère} communion et confirmation des adultes : Contactez père Corentin : corentinmeignie@gmail.com

À VOTRE SERVICE !

Le prochain bulletin paraîtra : **le 06 juin 2024**.
Ce bulletin est à votre disposition pour y faire paraître vos informations paroissiales : annoncer un temps fort, raconter un événement particulier, ou pour faire part d'une information. Selon les impératifs de pagination, nous nous réservons la possibilité de modifier le texte et la présentation des articles reçus. Merci d'envoyer vos articles en pièces jointes (et non dans le mail), en format Word sans la mise en page. Pour parution dans le prochain numéro, merci de faire parvenir votre annonce **avant le Mercredi 29 mai** à l'adresse :

bulletin@stfa38.fr

Si vous souhaitez recevoir le bulletin par mail envoyez votre demande à l'adresse ci-dessus.

Mentions légales :

- Éditeur : Paroisse Saint François d'Assise, 87 rue de la Libération 38300 Bourgoin-Jallieu
- Représentant légal : Père Cassiel CERCLÉ
- Directeur de rédaction : Père Cassiel CERCLÉ
- Imprimeur : Paroisse Saint François d'Assise, 87 rue de la Libération – 38300 Bourgoin-Jallieu
- Parution le 02/05/24
- Dépôt légal 05/24



ND BJ = église Notre Dame à B-J., St JB BJ = église St J-Baptiste à B-J.,
MP = Maison Paroissiale à B-J.

Dimanche 05/05, 02/06 : 12h, MP, Dimanche Gourmand.

Lundi 13/05, 27/05 : 20h, MP, Répétition de la chorale avec Séverine.

Lundi 13/05 : 20h30, St JB BJ, Soirée de l'Emmanuel.

Mercredi 15/05 : 14h-17h, MP, Rencontre sur le thème « Vie de Prière ».

Mercredi 15/05 : 20h-21h15, église de Ruy, Prier et chanter dans l'esprit de Taizé.

Samedi 18/05, 25/05, 01/06 : 9h30-11h30, MP, Parcours « Revivre »

Lundi 20/05 : 16h30, MP, Groupe de partage d'Évangile.

Mardi 21/05 : 19h30, église de Domarin, Groupe de prière.

Samedi 25/05 : ~19h40, MP, Rencontres pour les habitués de la messe du soir.

Samedi 25/05 : 20h-22h, Cure St JB BJ, Catéchisme pour adultes.

Dimanche 26/05 : 9h-10h30, église de st Marcel B-A, Parcours eucharistie adultes.

Permanences MP	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi
10h - 12h	☺	☺	☺	☺	☺	☺
14h00 - 17h00	☺				☺	

Sauf pendant les vacances scolaires :

seulement de 10h à 12h du lundi au vendredi

La Maison Paroissiale est fermée les dimanches et les jours fériés

Mère de l'Église et mère de notre foi

Ô Mère, aide notre foi !
Ouvre notre écoute à la Parole,
pour que nous reconnaissons la voix de Dieu et son appel.

Éveille en nous
le désir de suivre ses pas,
en sortant de notre terre
et en accueillant sa promesse.

Aide-nous à nous laisser toucher
par son amour,
pour que nous puissions le toucher par la foi.



Aide-nous à nous confier pleinement à lui,
à croire en son amour,
surtout dans les moments de tribulations et de croix,
quand notre foi est appelée à mûrir.

Sème dans notre foi la joie du Ressuscité.

Rappelle-nous que celui qui croit n'est jamais seul.

Enseigne-nous à regarder avec les yeux de Jésus,
pour qu'il soit lumière sur notre chemin.
Et que cette lumière de la foi
grandisse toujours en nous
jusqu'à ce qu'arrive ce jour sans couchant,
qui est le Christ lui-même, ton Fils, notre Seigneur !

*Pape François, prière à Marie, Mère de l'Église et mère de notre foi,
en conclusion de l'encyclique Lumen Fidei, 29 juin 2013*

